

Saale-Zeitung.

Fünfunddreißigster Jahrgang.

Anzeigen werden die Spaltenbreite oder deren Raum mit 20 Pfg., folche aus Halle mit 20 Pfg. berechnet...

Bezugspreis für Halle vierteljährlich 2,50 M., bei postamtlicher Zustellung 2,75 M., durch den Post 3,25 M., auswärts Zustellungsgebühr...

Mr. 258.

Halle a. d. Saale, Mittwoch, den 5. Juni

1901.

Die Selbsthilfe der Landwirtschaft.

Der frühere Minister für Landwirtschaft, Freiherr von Hammerstein, hat vor einigen Tagen die Landwirtschaft seiner Heimat in einer Ansprache eindringlich ermahnt, nicht zu verfallen...

steilen Landes erreichte 1899 einen Wert von 133 Mill. M., wovon allein nach England für 120 Mill. M. ging...

Größe groß sind die Erfolge der landwirtschaftlichen Genossenschaften in Finnland, deren erste vor ungefähr 25 Jahren ins Leben gerufen wurden...

Deutsches Reich.

Wie außerordentlich groß die Wirkung des neuen Militärgesetzesverordnungs sind, ist gelegentlich des letzten beendeten Gumbiner Prozesses wegen der Ernennung des Altkamerlers v. Krojitz auf neue in die Diskussion getreten...

fein einziger gefunden haben, der ihm freunlich gesinnt war und man kann sich deshalb sehr leicht ein Bild davon machen, daß es an Möglichkeiten schwächer ist in der Behandlung der Leute nicht gelebt hat...

Wann ein Christ Sozialdemokrat sein? Diese Frage wiederholt sich unstillend und auch an dieser Stelle erhebt Frage konstante der frühere Hofprediger...

- 1. Das Programm der Sozialdemokraten, dem Wortlaut nach und für sich betrachtet, braucht nicht als dem Christen ihm feindlich aufzufassen zu werden. Die Forderungen derselben sind wesentlich wirtschaftlicher, sozialer und politischer Natur...

Die Kunstausstellung in Dresden.

Wenn die seit 1897 stattfindenden Kunstausstellungen in Dresden neben den alljährlichen Ausstellungen von Münzen und Medaillen zu den wichtigsten Ausstellungen in deutschen Kunsten gelang sind, so liegt darin ein Beweis dafür, daß sie eine gewisse Originalität, daß sie besondere eigene Vorzüge vor ihnen voraus haben müssen...

sondere Einbauten seinen Zweck je nachdem so günstig wie möglich an; so hat man diesmal im rechten Querschnitt durch Einbau einer doppelten Pfeilerreihe eine Anzahl von hübschen kleinen Salonetangeordnet, in denen die Münzener Sectionen sind...

Was man aber den Dresdenern einschleichen als ein Verdienst anrechnen muß, ist, daß sie in ihren Ausstellungen nicht einfach zeigen, was eben so zumamentenamt, sondern daß sie sie zu organisieren oder wenigstens ihnen ein Mindestmaß zu geben versuchen. So haben sie 1897 was der Vorderer Zimmer von der Maison moderne erworben und durch ihre Vorrichtung nicht unangenehme Anregungen gegeben...

oder eines Kunstgelehrten, an denen wir vergleichen, Hoffnungen gewonnen, zur Verteidigung ihrer Leistungen und Fremden gelangen konnten. Und zu solchen Veranstaltungen müssen auch ausgeübte Werke der alten Meister, wie sie jedesmal passen, herangezogen werden...

Vorlauf beruht nun die große Überlegenheit dieser alten Bildnisse über den modernen, die jeder unbefangene Beobachter zugestehen muß? Ich will dabei von Rembrandt, von Def. Blaeuque als von ersten Meistern nicht sprechen; daß aber deren beiden Cavazzola nicht wenige unter den neueren Künstlern an Erhabenheit an sich gleichkommen, vielleicht ist sogar überlegen, unterliegt keinem Zweifel...





